

## *Faire l'exploration des prophètes*

par Camille Légaré, csv

mai 2015

Le comité tri-diocésain Bat Kol organise annuellement deux activités en vue de faire la promotion du dialogue judéo-chrétien. L'année 2015 marque le 50<sup>e</sup> anniversaire de *Nostra Aetate*, le document conciliaire de Vatican II sur *L'Église et les religions non chrétiennes* publié le 28 octobre 1965. Ce printemps-ci, pour souligner l'occasion, le rabbin Alan Green de la synagogue Shaarey Zedek à Winnipeg a été invité à donner trois soirées sur les prophètes à l'Académie Sainte Marie afin de donner un bref aperçu du prophétisme de l'Ancien Testament dans la perspective juive.



*Photo Credit:  
Talia Potash  
Photography*

La première soirée, on nous a présenté trois des prophètes *antérieurs*, Samuel, Élie et Élisée. L'appel que Dieu fait à Samuel lorsqu'il est enfant au temple de Silo est une manifestation claire de l'intervention de Dieu dans tout appel à devenir prophète. Devenu adulte, Dieu appellera Samuel pour oindre les deux rois Saül et David. Élie est appelé à l'âge adulte. Mais la tâche est ardue et Élie se décourage au point de dire à Dieu, *C'en est assez maintenant, Seigneur! Prends ma vie, car je ne suis pas meilleur que mes pères*. Il n'est pas rare pour les prophètes de se sentir dépassé par la tâche. Des siècles plus tard, le grand prophète Jérémie va déplorer le jour de sa naissance. L'appel de l'Esprit peut être très humainement intimidant.

La deuxième soirée a porté sur les prophètes mineurs (parce que leurs écrits sont courts) et la troisième sur les grands prophètes Jérémie, Ézéchiel et le Second Isaïe dont les écrits sont beaucoup plus longs. Ces derniers ont vécu au temps de l'Exile à Babylone et ont joué un rôle considérable pour maintenir la foi du peuple en leur Dieu.

Ainsi, Dieu place Ézéchiel au milieu d'une vallée pleine d'ossements desséchés et lui demande de prophétiser pour donner vie aux ossements. Selon le rabbin Alan Green ceci démontre que le prophète doit s'impliquer et que Dieu a besoin de notre participation sans quoi son plan ne peut devenir réalité. En fait, ces ossements c'est de l'imagerie car Dieu déclare à Ézéchiel, *Ces ossements c'est toute la maison d'Israël*, sous-entendu, qui désespère en exil. À ce moment-là, non seulement ces prophètes, ont-ils contribué à maintenir la foi d'Israël, ils ont aussi prophétisé et rendu possible le retour du peuple dans sa terre d'origine.

À chacune des soirées, un auditoire nombreux des diocèses de Saint-Boniface, de Winnipeg et de l'éparchie des Ukrainiens a été invitée à réfléchir sur des questions importantes de notre foi. Cet enseignement nous a-t-il rejoint d'une façon pratique ou est-ce que ça été tout simplement de nouvelles histoires, ou même simplement de l'histoire ou d'autres conférences? Sommes-nous devenus plus conscients qu'à titre de baptisés, nous devons *prophétiser* dans nos milieux afin que *le plan de Dieu puisse se réaliser*?

